
 

Jahresbericht 2021/22 
 
Mein erstes Jahr als Präsidentin des Spielgruppenvereins Neudorf habe ich am 
28. Oktober 2021 gestartet und blicke nun bereits auf mein erstes Jahr zurück. 
Die Spielgruppe hat bereits im August mit fünf Raumspielgruppen und einer 
Waldspielgruppe erfolgreich das Spielgruppenjahr aufgenommen. Wir durften 
42 Kinder (46 Besuche Raumspielgruppe, 13 Waldspielgruppe) begrüssen, was 
uns sehr gefreut hat. 
 
Ebenfalls bereits am 9. September fand der Kontrollbesuch des Zentrums für 
Soziales Hochdorf, welches die Aufsicht über uns hat, statt und uns wurde 
wieder die Betriebsbewilligung ausgestellt und ein vorbildlicher Betrieb 
bescheinigt. 
 
Mit einem feinen Starteressen im September bei dem ich ebenfalls bereits als 
designierte Präsidentin teilnehmen durfte, genossen Vorstand und Leiterinnen 
einen schönen Abend im Restaurant Mühleholz in Retschwil. 
 
Bei der GV vom 27. Oktober haben wir Michèle Ineichen als Präsidentin und 
Regula Hiestand und Simone Basler als Waldspielgruppenleiterin, bzw. -
Begleiterin verabschiedet. Auch Sonja Rast hat ihren Rücktritt als Revisorin 
gegeben. Neben mir als Präsidentin haben wir neu Mayoori Fernando als 
Revisorin gewonnen.  
 
Mit einem wunderschönen Adventsfenster aus selbstgebastelten 
Tannenbäumen und einem erlebnisreichen Samichlauseinzug haben die 
Spielgruppenkinder die Advents- und Weihnachtszeit eingeläutet. 
 
Im Januar haben wir uns an eine neue Website inklusive neuem Logo gewagt 
und haben diese Mitte Januar live geschaltet. In der Folge haben wir auch 
das Anmeldeverfahren für das Schuljahr 22/23 komplett auf online umgestellt, 
was unseren Administrationsaufwand stark reduziert hat.  
 
An der Januarsitzung des Vorstandes standen die Vorbereitungen für die 
Anmeldung des Spielgruppenjahres, die Organisation des Besuchstages im 
März und restriktivere Regeln des LAWA für die Waldnutzung im Vordergrund. 
 
Im Januar hat uns Manuela Kryenbühl als Leiterin verlassen. Dank der grossen 
Flexibilität von Ramona Wyrsch wussten wir die Montagsgruppe bestens 
betreut. Herzlichen Dank Ramona für deinen Einsatz und deine Bereitschaft 
die Montagsgruppe umgehend zu übernehmen. 
 



 

Zusätzlich zur Montagsgruppe hat Ramona Wyrsch im Februar geplant die 
Donnerstagsgruppe von Corinne Bühlmann übernommen. Corinne Bühlmann 
ist notfallmässig bei der Primarschule Rickenbach als Kindergärtnerin 
eingesprungen und hat bis im Sommer eine Kindergartenklasse in Rickenbach 
geführt. Es ist schön zu sehen, dass unsere Spielgruppenleiterinnen breit 
gefragt sind und auch die Schulen unterstützen können. Herzlichen Dank 
Corinne und Ramona für euer grosses Engagement. Mit einem Schreiben 
hatten wir die Eltern im Januar über die Veränderungen informiert. 
 
Ebenfalls im Februar startete die Sanierung der Aussenfassade und des 
Daches des Spielgruppenlokales als Folge des Hagelschadens im Juni 21. 
Glücklicherweise konnte der Spielgruppenbetrieb aufrechterhalten werden. 
Im Februar hat der Heilpädagogische Dienst der Gemeinde Beromünster die 
Waldspielgruppe besucht. 
 
Der zweite Pandemie-Winter haben wir dank ganz klar definierter 
Schutzkonzepte, welche Corinne Bühlmann erarbeitet hatte, der Erfahrung 
aus dem Vorjahr und ohne Vorfälle, welche den Spielgruppenbetrieb tangiert 
hätten, sehr gut überstanden. 
 
Die Besuchstage im März wieder mit Anmeldung für ein Zeitfenster haben sich 
sehr bewährt und waren gut besucht. Die Anmeldungen und die 
Gruppeneinteilungen im April haben gezeigt, dass wir auch im 
Spielgruppenjahr 22/23 mit vielen Kindern rechnen dürfen. 
 
Nach einem Muttertags-Brunch im Mai, sind die Spielgruppen im Juni auf ihre 
Spielgruppenreisli, welche in Rickenbach und am Sempachersee 
stattgefunden haben. 
 
Im Juni haben wir das erste Mal einen Sommerapéro als 
Spielgruppenabschluss für unseren Vorstand und die Leiterinnen durchgeführt 
und haben hier Gastrecht bei Daniela Galliker genossen. Herzlichen Dank 
dafür. 
 
Ramona Wyrsch hat im Sommer erfolgreich ihre Ausbildung zur diplomierten 
Spielgruppenleiterin SSLV abgeschlossen. Herzliche Gratulation! 
 
Während den Sommerferien hat Tony Emmenegger unseren Sandkasten 
professionell saniert. 
 
Alles in allem ist mein erstes Jahr als Präsidentin der Spielgruppe sehr schnell 
vorbeigegangen. Mit einem so engagierten Team ist es ein leichtes die 
Spielgruppe zu führen. 



 

 
Ich danke unseren Leiterinnen Corinne Bühlmann, Ramona Wyrsch und 
unserer Begleiterin Janine Schönbächler für ihren tollen Einsatz während dem 
Spielgruppenjahr. Ich schätze das sehr. 
Ebenfalls danke ich meinem Vorstand Daniela Galliker, Lucia Stocker und 
Corinne Bühlmann für die unkomplizierte und angenehme Zusammenarbeit. 
Auch unseren Revisorinnen Judith Stocker und Mayoori Fernando gilt mein 
Dank. Ebenfalls nicht zu vergessen, unsere Reinigungsfrau Irène Müller, welche 
im Hintergrund für ein Strahlen unserer Räume sorgt. 
 
Nicht selbstverständlich ist auch die sehr angenehme Zusammenarbeit mit 
der Korporation Neudorf, der Jagdgesellschaft Neudorf und der Schule 
Neudorf. 
Ich danke an dieser Stelle auch allen Mitgliedern, Unterstützern und Partnern 
für ihr Wohlwollen gegenüber unserem Verein. 
 
Ich freue mich auf weitere spannende und bereichernde Spielgruppenjahre 
mit meinem Team. 
 
Die Präsidentin 
 
 
 
 
Sereina Schmidt 
26. Oktober 2022 
 
 
 
 
 
 
 


